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Sitiavw inicia revisión 
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asambleas definirán 
demandas económicas

ARRANCA PEPE CHEDRAUI 
PROGRAMA SEMÁFOROS AL 100

Atenderán reclamos por 
el lento servicio de 
Alimentadoras de RUTA 4

CON FIN DE PARO, 
INICIA NUEVA ERA 
EN LA BUAP: LILIA

  Tras más de un mes de paro, estudiantes de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) 
entregaron las instalaciones de Ciudad Universitaria 
(CU) y dieron por concluida su protesta con la lectura 
de la minuta de acuerdos alcanzados con las autori-
dades universitarias. La rectora de la BUAP, Lilia Cedi-
llo Ramírez, agradeció a la sociedad poblana por la 
confianza en la BUAP y subrayó que la universidad 
tiene la responsabilidad de responder a las necesida-
des de la comunidad. PAG. 4

DESMIENTEN EL CAMBIO DE 
SEDE DEL TEATRO DEL PUEBLO

  Con el objetivo de generar entornos viales seguros, eficientes y accesibles 
para todos los usuarios de vía, el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, 
encabezó el arranque del Programa Semáforos al 100. 
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PELEA DE BOX CON 
FINES BENÉFICOS

 El gobernador Alejandro 
Armenta recordó que la 
pelea de box de Gaby “La 
Bonita” Sánchez, será un 
evento con causa, donde 
los recursos que ingre-
sen para dicho encuentro, 
estarán destinados para la 
construcción de la Casa de 
Maternidad.

Cecilia Monzón: 
Aplazamientos y espera 
culminan en juicio oral 
para este 4 de abril
 La fecha original para el juicio 

era en Puebla el 12 de marzo de 
este año, pero días antes pre-
sentaron el cambio de defensa, 
de Silvestre N., quien ha sido 
identificado por la familia como 
autor material del feminicidio.

 Dan otro mes para pago 
de refrendo
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Continúan los feminicidios, aunque hay una intención por acabar con la impunidad 
de quienes cometen estos terribles crímenes.
El pasado fin de semana fue detenido el sospechoso del asesinato de Stefanya Ro-
dríguez, ocurrido el 25 de marzo en Xicotepec. Diego N., sobrino de los propietarios 
de la bodega donde se cometió el crimen, fue asegurado por la Policía Municipal, la 
Marina y la Fiscalía del Estado.
El presidente municipal, Carlos Barragán, informó que el aseguramiento se logró 
tras una investigación y ayuda de la ciudadanía. La familia del detenido intentó en-
cubrir el crimen al difundir la versión de un supuesto suicidio.
La fiscalía informó que, de acuerdo con pruebas recabadas, Diego N. agredió a Ste-
fanya con un arma punzocortante, causándole la muerte. 

La familia de Cecilia Monzón informó que la defensa de Javier López Zavala, pre-
sunto autor intelectual del feminicidio de la abogada y activista, perdió su último 
intento de suspender el inicio del juicio y éste fue programado para el viernes 4 de 
abril.
Además de solicitar un amparo el 5 de febrero, su defensa solicitaba que los tribu-
nales del Estado no fueran competentes para llevar a cabo el juicio oral por el femi-
nicidio de Cecilia Monzón y que en su lugar se reconociera la competencia de los de 
los Tribunales de Toluca, por lo que solicitó la suspensión provisional y definitiva del 
juicio de feminicidio.
El incidente de suspensión provisional de 6 de marzo, resuelto por el Juzgado Cuar-
to de Distrito de Materia Penal, desestimó la solicitud de suspensión atendiendo, en-
tre otros aspectos, a que existía ya una fecha de juicio y que, ordenar la suspensión 
trastocaría los principios de inmediación y continuidad del proceso penal acusatorio.

El dirigente estatal del PRI, Néstor Camarillo, señaló que beneficiarios de los progra-
mas sociales de Bienestar son obligados por empleados federales, para mantener 
los apoyos, a votar por jueces y magistrados y ministros ligados a Morena en el 
proceso electoral del Poder Judicial.
Precisó que este escenario de corrupción no sólo se está presentado en Puebla, 
sino en todo el país, por ello a partir de que recibió la queja de esta estrategia de 
corrupción, solicitó una audiencia con delegado de los programas de Bienestar, Ro-
drigo Abdala, para saber porque se canalizan programas directamente con Comités 
Municipales de Morena.
“Hay casos de corrupción, personal ligado al delegado de Bienestar está pidiendo o 
recomendando constructoras con recurso que es para la gente. Desde aquí denun-
ciamos una estrategia por parte de la delegación de Bienestar, no sólo en Puebla, 
sino a nivel nacional, para que los que están en programas los obliguen a votar por 
sus ministros, jueces y magistrados”, denunció el priista.

En una acción coordinada entre fuerzas de seguridad estatales y federales fue deteni-
do, en el municipio de General Felipe Ángeles, Jorge N. señalado como integrante de 
una organización delictiva dedicada al robo y comercialización ilegal de hidrocarburos.
La captura ocurrió en la comunidad de San Antonio Portezuelo, donde también se 
aseguró una pipa con combustible de procedencia ilícita. El operativo fue de la Ma-
rina, la Defensa Nacional y la Policía Municipal, como parte de la estrategia para el 
combate al crimen organizado.
Las autoridades confirmaron que la pipa asegurada era utilizada para el transporte 
de hidrocarburo extraído ilegalmente, por lo que tanto el detenido como la unidad 
quedaron a disposición de la Fiscalía General de la República, instancia que lleva-
rá a cabo las investigaciones correspondientes y determinará la situación legal del 
implicado.

Autoridades federales decomisaron 10 millones de litros diésel, de origen ilícito, así 
como 200 contenedores y 23 tractocamiones en zonas de Tampico y Altamira, Ta-
maulipas. Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 
dijo que el aseguramiento derivó de trabajos de inteligencia para combatir el tráfico 
ilegal de combustible en el País.
En un comunicado, el operativo se destacó como un “histórico golpe” con el obje-
tivo de desarticular redes de tráfico ilícito de hidrocarburos.  “Con la información 
recabada se identificó un buque que arribó al puerto de Tampico el pasado 19 de 
marzo, presuntamente con carga de aditivos para aceites lubricantes, el cual fue 
interceptado”.
Mientras que, en el terreno de una empresa de fletes, cerca de la carretera Camino 
Antiguo a Medrano, se aseguraron 10 millones de litros de diésel, 192 contenedores, 
23 tractocamiones con remolque y seis tractocamiones sin remolque, tres pick-up, 
equipos de cómputo y otros materiales.
Las acciones estuvieron encabezadas por la Marina y participaron la SSPC, la Fis-
calía General de la República, la Defensa Nacional y la Guardia Nacional. Apenas 
la semana pasada, la SSPC reportó el decomiso de 8 millones de litros de hidrocar-
buro, contenedores, tractocamiones, remolques y motobombas en Ensenada, Baja 
California.
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CANCILLER DE LA FUENTE Y 
MARCO RUBIO HABLAN SOBRE 
MIGRACIÓN Y SEGURIDAD

Juan Ramón de la Fuente y Marco 
Rubio sostuvieron una llamada 
telefónica. Convinieron en agendar 
próximamente una visita del secretario 
de Estado a México

HARVARD PODRÍA PERDER 
MILES DE MILLONES DE 
DÓLARES EN SUBVENCIONES 
DEL GOBIERNO DE TRUMP

Harvard es blanco del Grupo de 
Trabajo Federal para Combatir el 
Antisemitismo creado por Trump 
mediante orden ejecutiva

PABLO MONTERO GOLPEA A 
COMPAÑERO DE PERFUME 
DE GARDENIA; SE DISCULPÓ 
EN EL ESCENARIO

Pablo Montero agredió a 
golpes a su compañero Enrique 
Madrid, de la puesta en escena 
Perfume de Gardenia

EL PRESIDENTE DEL CCE 
REFUERZA LAZOS CON 
EUROPA ENTRE TENSIONES 
COMERCIALES CON EE.UU.

El CCE indicó que la 
colaboración con actores clave 
permite fomentar generación de 
empleo y asegurar el desarrollo 
sostenible de los mercados
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E
l domingo empezaron las campañas de 
quienes aspiran a integrar el nuevo Poder 
Judicial de la Federación. En el proceso 
domina la incertidumbre y la amenaza de que 
fracase con una votación no superior al 12 por 

ciento del electorado el próximo uno de junio.
Tan es así que ayer en su mañanera, la presidenta Clau-
dia Sheinbaum adelantó que impugnará ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación el linea-
miento del Instituto Nacional Electoral que le prohíbe al 
gobierno federal promover la participación ciudadana en 
la elección judicial.
Precisó que no ha sido notificada de la determinación 
que se dio a conocer el sábado pasado, pero en cuanto 
esto suceda, su gestión apelará porque considera que es 
importante difundir la elección de jueces, magistrados y 
ministros, prevista para el 1 de junio, como apoyo al INE
“En cuanto a la difusión del gobierno, el objetivo pues es 
promover que participe la gente el primero de junio, no 
vamos a promover el voto por una o por otra persona, 
sino sencillamente la participación”, insistió.
El pasado sábado, un día antes del inicio de las cam-
pañas de la elección judicial, el INE estableció que ni el 
Gobierno federal, ni los estatales y municipales, institu-
ciones públicas o funcionarios podían promover la parti-
cipación ciudadana en la contienda por cargos del Poder 
Judicial Federal.
El Instituto avaló que, acorde al artículo 134 de la Cons-
titución, la orden era para garantizar la equidad en la 
contienda y que, en caso de que los señalados quisieran 
promocionar la elección, deberían ceder sus espacios 
de radio y televisión.
Estas discrepancias confirman que no se conoce la 
Constitución General de la República, que establece la 
prohibición que ni siquiera un Tribunal Federal puede 
impugnar. Si desde la presidencia de la República quie-

ren promover la elección es porque temen el fracaso y 
que los mexicanos no acudan a las urnas el uno de junio.
La presidenta dijo que los jóvenes deben informarse en 
los sitios habilitados por el INE de la trayectoria de los 
candidatos y candidatas para tomar su decisión.
“Que se informen; hay una página ahí del INE, entien-
do, donde viene la historia de cada uno de los que está 
participando, su currículum, sus propuestas de cada 
persona que está participando, hay que informarse y 
poder ejercer pues este derecho que es muy importan-
te”, recomendó.
El domingo, de gira por Sonora, Sheinbaum presumió 
la elección judicial y dijo que sería algo “profundo”, 
porque se podrá escoger por nuevos jueces, pues “los 
otros (los que están actualmente en el Poder Judicial) 
eran bien corruptos”.
“Por cierto, dicen que el INE, bueno, el INE dijo que no 
podíamos hacer campaña, no es campaña por alguien, 
sino informar sobre la elección del primero de junio, to-
davía no hemos sido notificados, porque la ley pues es 
cuando te notifican, entonces podemos decir que la gen-
te está muy informada de que el primero de junio va a 
haber elección al Poder Judicial”, señaló la inquilina del 
Palacio Nacional.
El INE con base en la Constitución determinó que la 
difusión que realizan la presidencia de la República, la 
secretaría de Gobernación y funcionarios federales para 
“explicar” cómo son las boletas electorales, cómo votar 
y llamar a la participación, debe cancelarse. Este domin-
go, 3 mil 422 candidatos a 881 cargos del Poder Judicial 
iniciaron una campaña de 60 días que vivirá en medio 
del exceso de restricciones e inequidad en el gasto, un 
verdadero laberinto.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN
El 24 de marzo, fue detenido en Iguala, Guerrero, “El 

Negro”, por los delitos de delincuencia organizada y 
desaparición forzada. Se considera que este personaje 
estuvo involucrado en la desaparición de los 43 estu-
diantes normalistas de Ayotzinapa, el 26 y 27 de sep-
tiembre del 2014.
De acuerdo a la información oficial, la Agencia de In-
vestigación Criminal de la Fiscalía General de la Re-
pública y Secretaría de Seguridad y Protección Ciuda-
dana, junto con la Defensa Nacional, Marina y Guardia 
Nacional, “cumplimentaron una orden de aprehensión 
por los delitos de delincuencia organizada y desapari-
ción forzada, contra Rey ’N‛”.
No parece haber sido poca cosa su detención, si se con-
sidera que la autoridad empleó vigilancia “fija, móvil y 
discreta” para echarle el guante a Rey.
Se sabe que Rey, alias “El Negro”, en 2014 formaba 
parte del grupo de alto impacto conocido como “Los 
Bélicos”, asociado en el trasiego de drogas con “Gue-
rreros Unidos”, además de que levantaban a integran-
tes de grupos delincuenciales contrarios.
El boletín señala que “durante la noche y madrugada 
de los días 26 y 27 de septiembre del 2014, fecha en 
que se registró la desaparición de los 43 normalistas 
de Ayotzinapa, Rey Flores brindó custodia, a bordo de 
una patrulla, a una camioneta de redilas de tres tonela-
das de color blanco vinculada con los hechos”.
Se colige que es un individuo peligroso, pero más im-
portante será que diga lo que sabe respecto a una heri-
da que no termina de sanar y que ahora mismo, con el 
Rancho Izaguirre, parece que tendrá un acompañante 
más en el espeluznante mundo de las atrocidades, que 
nuestro país no termina de sacudirse.

fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Terminó el paro universitario en la BUAP; inicia una nueva etapa: Lilia Cedillo

  LOS ESTUDIANTES QUE 
ENCABEZARON EL PARO REITERARON 
QUE SU MOVIMIENTO FUE LEGÍTIMO Y 
AGRADECIERON EL RESPALDO DE LA 
COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Puebla, Pue- Tras más de un mes de paro, estudian-
tes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) entregaron las instalaciones de Ciudad Uni-
versitaria (CU) y dieron por concluida su protesta con 
la lectura de la minuta de acuerdos alcanzados con las 
autoridades universitarias.

ACUERDOS Y TRÁMITES PENDIENTES
 La entrega-recepción se llevó a cabo en la puerta uno 
de CU, con la presencia de integrantes de la Comisión 
Institucional de Diálogo, encabezada por el vicerrector 

de Docencia, José Jaime Vázquez López; el presidente 
de la Comisión de Honor y Justicia, Sergio Díaz Carran-
za; y la abogada general, Miriam Olga Ponce Gómez.

Como parte del acuerdo, se permitirá el acceso a 
la Dirección de Administración Escolar para que estu-
diantes y docentes puedan realizar trámites pendientes. 
Además, los alumnos solicitaron la suspensión de cla-
ses en línea los días lunes y martes, con el objetivo de 
retomar actividades presenciales a partir del miércoles 2 
de abril. También pidieron que la entrega de proyectos 
y tareas se postergue hasta después de las vacaciones 
de Semana Santa.

 
NUEVA ETAPA Y COMPROMISOS
 Durante el acto, los estudiantes que encabezaron el 
paro reiteraron que su movimiento fue legítimo y agra-
decieron el respaldo de la comunidad universitaria, así 
como el apoyo recibido a través de redes sociales y do-

naciones durante su protesta.
En entrevista, la rectora de la BUAP, Lilia Cedillo Ra-

mírez, destacó que con el fin del paro inicia una nueva 
etapa para la universidad, en la que será fundamental 
el compromiso de toda la comunidad para recuperar el 
ritmo académico. Enfatizó que uno de los principales re-
tos será reforzar el aprendizaje en áreas que requieren 
presencialidad, como laboratorios y talleres.

Asimismo, adelantó que en los próximos días se emi-
tirá la convocatoria para el proceso de admisión 2025 y 
reiteró su compromiso de escuchar a toda la comunidad 
universitaria. “Este movimiento nos deja aprendizajes 
importantes sobre lo que debemos mejorar como insti-
tución”, señaló.

Finalmente, Cedillo Ramírez agradeció a la sociedad 
poblana por la confianza en la BUAP y subrayó que la 
universidad tiene la responsabilidad de responder a las 
necesidades de la comunidad. °REDACCIÓN



5CIUDADMARTES.01.04.2025                             @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Tendrás un mes más para 
pagar tu Control Vehicular

  Las propietarios y propietarios de vehícu-
los podrán realizar el pago sin recargos y 
multas

Puebla, Puebla.- Con el propósito de beneficiar a 
más familias poblanas, el gobernador Alejandro Ar-
menta autorizó la prórroga para realizar el pago del 
control vehicular de 2025 hasta el 30 de abril de este 
año, sin actualización, recargos, ni multas.

 
AUMENTO EN LA RECAUDACIÓN 
De acuerdo con el último corte de información, más 
de 571 mil vehículos han cubierto ese derecho, lo 
que representa un incremento de 7.6% respecto al 
mismo periodo de 2024; mientras que la recauda-
ción de este ejercicio ha superado los 396.2 millones 
de pesos; lo que equivale a 11.9% más que en el 
año previo.

 
BENEFICIOS Y OPCIONES DE PAGO
En este sentido, hasta el 30 de abril de 2025, las pro-
pietarias y propietarios de vehículos tendrán el bene-
ficio de no pagar el Impuesto Sobre Tenencia o Uso 
de Vehículos correspondiente a este año, así como 
las demás facilidades otorgadas para la regulariza-
ción de los adeudos de contribuciones vehiculares.

Los contribuyentes podrán realizar este pago a 
través del portal www.puebla.gob.mx, mediante tar-
jeta de crédito o débito, SPEI, cargo en cuenta de 
cheques o bien imprimir la orden cobro con referen-
cia para acudir a los más de 750 puntos de pago con 
los que se cuenta en sucursales bancarias y esta-
blecimientos autorizados en todo el Estado.

PAGO DEL CONTROL VEHÍCULAR
La incorporación de los comercios afiliados durante 
esta Administración representa un crecimiento muy 
importante en los puntos de pagos presenciales, con 
amplitud de horarios de atención, con una cobertura 
en localidades con baja o nula presencia bancaria. 
Además, esta medida incluye a todas las sucursales 
a nivel nacional.

Como otra opción, pueden acudir a cualquiera 
de las 24 oficinas recaudadoras de la Secretaría de 
Planeación, Finanzas y Administración, para obte-
ner la orden cobro y pagar en los quioscos de ser-
vicio localizados en las diferentes dependencias del 
Gobierno.

PAGO DEL CONTROL VEHÍCULAR
Quienes no cumplan con este proceso en el periodo 
señalado, además del control vehicular, deberán pa-
gar la tenencia vehicular, cuyo importe se determina 
en función del valor del vehículo y año modelo; así 
como la actualización, los recargos, y las multas, en 
su caso. °REDACCIÓN

Inaugura Pepe Chedraui 
techado escolar en la 
Primaria Carmen Millán

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- El gobernador Alejandro 
Armenta recordó que la pelea de box de Gaby “La Bo-
nita”, será un evento con causa, donde los recursos que 
ingresen para dicho encuentro, estarán destinados para 
la construcción de la Casa de Maternidad. “Por eso invi-
tamos a que nos ayuden, así lo acordamos con la promo-
tora, las entradas se orientarán para el equipamiento de 
la Casa de Maternidad, que es un modelo humanista que 
va en el marco de lo que establece nuestra presidenta”.

“Decirle a Gaby, que nos vino a presentar la pelea 
con causa, sabemos que vas a salir bien librada, que 
te has preparado mucho y que tienes el apoyo de to-
das y todos nosotros”, afirmó el gobernador Alejandro 
Armenta al invitar a las y los poblanos a asistir a la Pelea 
con Causa que encabezará Gaby “la Bonita” Sánchez, 
el próximo 4 de abril para defender por tercera ocasión 
su título de Plata del Consejo Mundial de Box (CMB).

En este sentido, el vocero del Sistema Estatal DIF, 
José de Jesús Castro, señaló que la pelea de Gabriela 
“La Bonita” Sánchez, titular de la Secretaría de Deporte 
y Juventud, se trata de un evento con causa, donde los 
fondos recaudados se utilicen en la construcción de la 
Casa de Maternidad del SEDIF, un espacio donde las 
mujeres que no cuentan con seguridad social recibirán 
atención integral y para el Centro de Salud Mental.

Por su parte, la Secretaría de Deporte y Juventud, 
Gabriela Sánchez Saavedra enfatizó que el deporte es 

una alternativa de cambio y disciplina para la juventud 
poblana, con ello se facilita la reconstrucción del tejido 
social, con los lineamientos de la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum y bajo la visión humanista del go-
bernador Alejandro Armenta.

Nunca más una casa, un palacio para la estancia de 
un gobernante y sí un lugar digno para las mujeres, ni-
ñas, niños y adolescentes en nuestro estado afirmó el 
gobernador Alejandro Armenta y aseguró que ninguna 
acción de gobierno está ajena a indicadores sociales o 
desarrollo humano, ya que todo presupuesto debe aten-
der pobreza, marginación o vulnerabilidad, bajo un en-
foque inclusivo de desarrollo, con los lineamientos de la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum.

En este contexto, el gobernador de Puebla detalló que 
el Centro de Salud Mental para niñas, niños y adolescen-
tes, el cual estará instalado en Casa Puebla será un mo-
delo nacional que atenderá a las y los jóvenes que requie-
ren atención contra las adicciones y tendencias suicidas.

Por su parte, el secretario de Infraestructura, José 
Manuel Contreras de los Santos, informó que la Casa 
de Maternidad tiene el objetivo de otorgar atención hu-
mana y de calidad, la cual contará con 24 camas para 
recuperación, tres quirófanos, sala de urgencias obsté-
tricas, unidad de terapia intensiva e Intermedia, área de 
cuidados neonatales y salas para labores de parto y re-
cuperación. °REDACCIÓN

La CMIC Puebla pide mayor 
inversión en infraestructura 
para impulsar la economía local
Puebla, Pue- La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Puebla hace un llama-
do a las autoridades y actores clave para incrementar 
la inversión en infraestructura pública, porque el trabajo 
en la construcción actúa como generador de empleos y 
es un motor de desarrollo en varias ramas económicas.

RESILIENCIA DEL SECTOR
 En voz del presidente Gustavo Vargas Constantini, des-
tacó que urgió la colaboración para posicionar a Puebla 
entre los 10 principales estados en valor de producción 
en el sector construcción, aumentando su competitivi-

dad y atrayendo más inversiones.
Mencionó que a diferencia de la tendencia nacional 

de contracción en el Sector de la construcción, ha de-
mostrado resiliencia en un entorno económico desafian-
te, según los resultados más recientes de la Encuesta 
Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) publicada 
por el INEGI para marzo de 2025.

 
NECESIDAD DE ESTRATEGIAS
 El empresario constructor dijo que el estado no ha ex-
perimentado cifras negativas, aún no se encuentra en-
tre los líderes nacionales en valor de producción, lo que 
subraya la necesidad de implementar estrategias que 
impulsen el crecimiento del sector.

CONSTRUCCIÓN EN PUEBLA
"Porque invertir en infraestructura significa garantizar un 
crecimiento sostenible y con beneficios para toda la po-
blación,", concluyó. °ALMA MÉNDEZ
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Arranca Pepe Chedraui Programa Semáforos al 100
  Con las Brigadas de Movilidad se integrarán 141 controladores semafóricos más, alcanzando el 100% de la meta establecida

Clúster de Plásticos 
alerta: 8 de cada 10 
centros de acopio en 
Puebla operan en la 
informalidad

  El Clúster de Plásticos de 
Puebla informó que, 8 de cada 
10 centros de acopio de plásti-
co operan en la informalidad en 
el estado

Puebla, Pue- El Clúster de Plásticos de 
Puebla advirtió que 8 de cada 10 cen-
tros de acopio de plástico operan en 
la informalidad, lo que representa un 
desafío para el manejo adecuado de 
residuos y el reciclaje sostenible en el 
estado.

En rueda de prensa, mencionaron 
que el sector resalta la urgente nece-
sidad de una Ley de Economía Circular 
que permita regular estas actividades, 
garantizando procesos más eficientes 
y responsables con el medio ambiente.

La implementación de esta norma-
tiva no solo ayudaría a formalizar los 
centros de acopio, sino que también im-
pulsaría mejores prácticas en la gestión 
de residuos plásticos, promoviendo un 
modelo de reciclaje más estructurado y 
sustentable. °ALMA MÉNDEZ

Con el objetivo de generar entornos via-
les seguros, eficientes y accesibles para 
todos los usuarios de vía, el presidente 
municipal, Pepe Chedraui Budib, encabe-
zó el arranque del Programa Semáforos 
al 100.

En el acto, el alcalde expresó que 
este programa contempla una inversión 

sin precedentes destinada a la moderni-
zación integral de la red semafórica en la 
ciudad con criterios de seguridad vial. 

“Quiero compartirles que, como parte 
de las acciones de nuestro gobierno para 
fortalecer la seguridad vial, promover una 
movilidad segura y reducir los tiempos 
de traslado en la ciudad, se han llevado 

a cabo 586 acciones de mantenimiento 
a nuestra red semafórica. Esto incluye 
la rehabilitación de estructuras siniestra-
das, el cambio de paneles tipo LED, el 
saneamiento eléctrico, la colocación de 
semáforos peatonales y vehiculares, así 
como el cambio de acometidas para el 
suministro eléctrico”, dijo.

Por su parte, el secretario de Movili-
dad e Infraestructura, David Aysa men-
cionó que, en Puebla, desde el año 2015 
se han registrado a la fecha 717 falleci-
mientos a consecuencia de siniestros via-
les, de ahí la importancia de implementar 
un programa integral que fortalezca la se-
guridad vial en el municipio. 

“Con nuestras Brigadas de Movilidad 
hemos integrado 45 controladores sema-
fóricos al sistema de gestión de tráfico, 
lo que representa un 31.91% de la meta 
total. En los próximos meses, integrare-
mos 141 controladores semafóricos más, 
alcanzando el 100% de la meta estable-
cida. Además, modernizaremos 400 ca-
bezales semafóricos con tecnología LED, 
instalaremos 400 semáforos peatonales 
en los 100 cruceros con más siniestros 
viales registrados y 400 láminas anti-

rreflejo. Adicionalmente, se instalarán 2 
pantallas de mensaje variable en los prin-
cipales accesos a la ciudad”, informó.

En su intervención, el subsecretario 
de Movilidad y Seguridad Vial, Norman 
Campos Velázquez, destacó que, como 
parte del fortalecimiento de la seguridad 
vial, se han realizado acciones de mante-
nimiento preventivo y correctivo en la red 
semafórica, y modernizado al momento 
40 semáforos incandescentes a tecnolo-
gía LED durante el primer mes de opera-
ciones.

“A lo largo de este año daremos inicio 
a la señalización vial de 100 kilómetros y 
la instalación de mil nuevas señales verti-
cales. Igualmente, se llevarán a cabo 10 
estudios y 10 proyectos ejecutivos en in-
tersecciones con más siniestros viales del 
municipio, para mejorar la infraestructura 
peatonal, ciclista y vehicular”, apuntó. 

El Gobierno de la Ciudad encabezado 
por el alcalde Pepe Chedraui Budib tra-
baja en la modernización de la infraes-
tructura, así como en la prevención de 
siniestros viales, a través de estrategias 
que fortalezcan la movilidad y seguridad 
vial de la capital. °REDACCIÓN

A revisión las cuentas públicas de 
325 organismos e instituciones

LA AUDITORÍA SUPERIOR 
DEL ESTADO DE PUEBLA 
FISCALIZARÁ 325 ENTES, 
INCLUYENDO AL SOAPAP, 
CON AUDITORÍAS 
ESPECIALIZADAS Y 
EXTERNAS

Puebla, Pue. Francisco Fidel Teomitzi 
Sánchez, encargado de despacho de la 
Auditoría Superior del Estado (ASE) de 
Puebla presentó a diputados del Congre-
so local el proceso de Fiscalización de las 
Cuentas Públicas del 2024, a partir del 
programa anual 2025.   

Donde se contemplan 325 entes, 74 
que corresponden al orden estatal in-
cluyendo los tres poderes del estado, 5 
organismos autónomos, y 66 entidades 
paraestatales.

Para el orden municipal se tienen 251 
entes, considerando 217 ayuntamientos, 
25 Sistemas Operadores de Agua Pota-
ble y Saneamiento donde se incluye el 
SOAPAP, y 9 entidades paramunicipales, 
todos por el Ejercicio Fiscal 2024. 

Durante la sesión de la Comisión de 
Control, Vigilancia y Evaluación de la 
Auditoria Superior del Estado, Fráncico 
Fidel Tomitzi Sánchez, detalló que para 
el análisis de estas cuentas aplicaran tres 
modelos de auditoría especiales y un pro-
medio de 20 procedimientos.

Las auditorías especiales están vincu-
ladas al aspecto cumplimiento financiero, 
auditoría especial de desempeño y en ca-
sos particulares la auditoría forense.

Auditoría de Desempeño: revisión a los 
instrumentos que utilizan los entes, para 

conocer si hay posibilidades de mejora.
Auditoría Forense: dedicada a detec-

tar irregularidades dentro de los entes.
Mientras que la aplicación del Modelo 

Integral de Auditoría, considera un ele-
mento adicional como Auditoría Externa.

 AUDITORÍA A LOS SISTEMAS DE AGUA, IN-
CLUYE EL SOAPAP
La diputada local por el Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI), Delfina Pozos 
Vergara pidió que se audite al Sistema 
Operador de los Servicios de Agua Pota-
ble y Alcantarillado del Municipio de Pue-

bla (SOAPAP) al ser la empresa ligada a 
Agua de Puebla para Todos.

“Cuanto lleva recaudado en las san-
ciones aplicadas al SOAPAP, sabemos 
de los incumplimientos que tiene Agua 
de Puebla, queremos ver que lo agre-
guen al Plan de Trabajo para auditar al 
SOAPAP”, dijo Delfina Pozos Vergara.

Diputados locales pidieron que los au-
ditores externos sean presentados para 
conocer que no son sujetos afines a los 
entes que serán revisados, y evitar así 
que se haga un traje a la medida en las 
observaciones.  °AURELIA NAVARRO
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Desmienten el cambio de 
sede del Teatro del Pueblo

  EL ESTADIO OLÍMPICO 
IGNACIO ZARAGOZA ES UN 
ESTADIO UBICADO EN LA 
CIUDAD DE PUEBLA; EN LA 
ZONA CÍVICA 5 DE MAYO, AL 
PIE DEL CERRO DE LORETO

Puebla, Pue- El gobierno del estado de 
Puebla desmintió que el Teatro del Pue-
blo haya cambiado de sede al estadio Ig-
nacio Zaragoza.

Sin embargo, sí confirmó que se están 
valorando opciones para un posible cam-
bio de sede sin que hasta el momento 
exista una decisión definitiva.

Por otra parte, invitan a la ciudadana a 
seguir la página de Facebook @LaFeria-
DePuebla para información oficial sobre 
la #FeriaDePuebla2025.

Por otra parte, Convenciones y Par-
ques aclaró que ante las recientes espe-
culaciones en redes sociales, aclaró que 
se están valorando opciones para un po-
sible cambio de sede del Teatro del Pue-
blo, sin que hasta el momento exista una 
decisión definitiva.

Es importante precisar que no es un 
hecho que el evento se traslade al Estadio 
Zaragoza, ya que se continúan evaluando 
diversas alternativas con el objetivo de 
garantizar la mejor experiencia para los 
asistentes. Convenciones y Parques rea-
firma su compromiso con la organización 
de eventos de calidad, priorizando el bien-
estar y la comodidad de los poblanos.

 Las versiones de otra sede
El Teatro del Pueblo tiene nueva sede, 

será el Estadio Zaragoza, ubicado en el 
barrio de Xanenetla, en la capital poblana.

Este anuncio fue dado a conocer se-
guridad de todos los asistentes y la gran 
afluencia de personas que se esperan para 
este evento en donde estarán presentes ar-
tistas nacionales e internacionales.

Estadio Zaragoza: Capacidad y ubicación 
Hay que recordar que el Estadio Olímpico 
Ignacio Zaragoza es un estadio ubicado 
en la ciudad de Puebla; en la zona cívica 
5 de mayo, al pie del cerro de Loreto.

Está ubicado en Calzada de los Fuer-
tes 2806, Cívica 5 de Mayo, tiene una ca-
pacidad de 22 mil personas, fue inaugu-
rado en mayo de 1952.

 Cartelera de artistas
 Este cambio de sede ocurre a unos días 
de anunciarse la cartelera del teatro del 
Pueblo y en donde se han anunciado la 

presencia de artistas como:
 24 DE ABRIL MARRON 5
  25 DE ABRIL PITBULL
 26 DE ABRIL ROCK EN TU IDIOMA,  

     POSIBLEMENTE CAIFANES
  27 DE ABRIL BANDA RECODO
  28 DE ABRIL ASKIS Y SONIDEROS
  29 DE ABRIL FARRUKO
  30 DE ABRIL DRAKE BELL
  30 DE ABRIL BELINDA
  01 DE MAYO CADETES E INVASORES DE 

     NUEVO LEÓN
  02 DE MAYO PEPE AGUILAR
  03 DE MAYO CAPITAL CITIES
  04 DE MAYO ALAMEÑOS DE LA SIERRA
  05 DE MAYO THE CHAINSMOKERS
  06 DE MAYO REIK
  07 DE MAYO WISIN
  08 DE MAYO SCORPIONS
  09 MAYO THE KILLERS
  10 DE MAYO NATALIA JIMÉNEZ
  11 DE MAYO INTOCABLE        °SILVINO CUATE

Atenderán reclamos 
por lento servicio de 
Alimentadoras de la 
RUTA 4
Puebla, Pue. El gobierno del estado de 
Puebla desconoce los motivos por los 
cuales hubo un retraso en la circula-
ción de las unidades de la Línea 4 de la 
Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA), por ello se realizará una mesa 
de trabajo, para la revisión. 

Según el coordinador de gabinete 
del gobierno estatal, José Luis García 
Parra, se tiene previsto citar a la direc-
tora de Carreteras de Cuota Puebla, 
Norma Layón, al igual que la titular de 
la Secretaría de Movilidad y Transpor-
te, Silvia Tanús Osorio, con la finalidad 
de abordar esta problemática. 

 REUNIÓN DE AUTORIDADES
José Luis García comentó que en re-
des sociales se hizo presente el recla-
mo de varios usuarios de la Línea 4, 
quienes acusaron que hay una tardan-
za en la llegada de las alimentadoras. 

"El día de mañana (1 de abril) estoy 
convocando una reunión a las 12 del 
día, con el titular de Carreteras y Cuo-
tas, también va a participar, la Secreta-
ría de Movilidad, vamos a analizar que 
está sucediendo con estos tiempos de 
traslado que ya se han estado seña-
lando en redes sociales en las pasa-
das semanas, tanto en la llegada a los 
paraderos de las unidades de RUTA, 
como las alimentadoras que fue el 
caso específico", mencionó. 

Recordemos que la obra que dejó 
el exgobernador, Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina, no se ha concluido. 
Por ello, la gestión de Alejandro Ar-
menta Mier, tiene el compromiso de 
terminar con el proyecto. °SILVINO CUATE

Sitiavw inicia revisión salarial 2025; asambleas definirán demandas económicas
 El Sindicato de VW informó que en abril iniciará el proceso de revisión salarial 2025, con asambleas en las bases trabajadoras

Puebla, Pue- El Sindicato Independien-
te de Trabajadores de la Industria Auto-
motriz Volkswagen de México (Sitiavw) 
anunció que en abril dará inicio el proce-
so de revisión salarial 2025, con la reali-
zación de asambleas en las que la base 
trabajadora definirá sus demandas eco-
nómicas.

 
CONTEXTO ECONÓMICO Y NEGOCIACIONES 
El secretario general del sindicato ade-
lantó que este año las negociaciones 
se ajustarán a las nuevas condiciones 
arancelarias que implementará el pre-
sidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, lo que podría influir en el con-
texto económico de la industria auto-
motriz.

Cuestionado sobre si buscarán un 
incremento salarial de dos cifras, el 
líder sindical aseguró que la prioridad 
será alcanzar la mejor negociación po-
sible en beneficio de los trabajadores 
de la empresa alemana.

 
CALENDARIO DE ASAMBLEAS
 Las primeras cuatro asambleas están 
programadas para el 27 de abril, mientras 
que otro bloque de trabajadores será con-
vocado en la primera quincena de mayo, 

con el objetivo de completar la consulta 
en las ocho divisiones sindicales. 
   En estas reuniones también se elegi-
rán los delegados divisionales y los inte-

grantes de la comisión revisora, quienes 
encabezarán la negociación salarial junto 
con la representación del Sitiavw.

El proceso de revisión está previsto 

para iniciar en julio y deberá concluir an-
tes del 18 de agosto a las 11:00 horas, 
fecha límite del emplazamiento a huelga. 

°ALMA MÉNDEZ
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Gobierno de Puebla invita a 
sumarse a Pelea con Causa a 
favor de grupos vulnerables

Reconoce Pepe Chedraui al embajador de Países Bajos como visitante distinguido

Los diputados deben 
dar resultados, atajó 
Alejandro Armenta

  Armenta responde a las 
críticas a Nayeli Salvatori, 
destacando la importancia 
de resultados legislativos, no 
apariencia

Puebla, Pue. Ante la polémica que ha 
generado la diputada local de More-
na, Nayeli Salvatori Bojalil, el gober-
nador del Estado de Puebla, Alejan-
dro Armenta Mier señaló que cada 
uno es responsable de sus actos y, 
todos los funcionarios deben presen-
tar buenos resultados a la población. 

"Nosotros somos respetuosos 
de la vida privada y la actitud de los 
legisladores, cada quien es respon-
sable de sus actos y cada quien es 
juzgado por sus actos, a nosotros nos 
interesa que los legisladores realicen 
sus actividades en favor de la pobla-
ción", acotó. 

CRITICAN A NAYELI SALVATORI POR 
SU ACTITUD EN REDES
En días recientes, la diputada de Mo-
rena, Nayeli Salvatori Bojalil, se ha 
visto envuelta en una serie de críti-
cas, al ser acusada sobre que le brin-
da más importancia a su contenido 
en redes sociales, en lugar de tener 
iniciativa propia en la cámara de di-
putados. 

Además, recibió críticas por reali-
zar una pasarela en la sede legisla-
tiva, mostrando la vestimenta de los 
diputados de Puebla. 

Por esta situación, el gober-
nador destacó que es subjetivo el 
cómo se vista cada legislador, lo 
realmente importante es impulsar 
iniciativas y reformas que favorez-
can a los poblanos. 

Alejandro Armenta reconoció 
que el trabajo que ha realizado el 
gobierno del estado, ha tenido como 
prioridad favorecer a los sectores 
más vulnerables de la población. 

"Hasta este momento las inicia-
tivas que se han aprobado y las ini-
ciativas que nosotros hemos envia-
do, son para cuidar a las mujeres, 
para cuidar el medio ambiente y 
para proteger los derechos socia-
les de las personas, el cómo vayan 
vestidos para nosotros es subjetivo, 
lo importa es que rindan resultados 
a la población, como nosotros lo te-
nemos que hacer", acotó. 

     °SILVINO CUATE

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- El gobernador 
Alejandro Armenta recordó que la pelea de 
box de Gaby "La Bonita", será un evento 
con causa, donde los recursos que ingre-
sen para dicho encuentro, estarán desti-
nados para la construcción de la Casa de 
Maternidad. "Por eso invitamos a que nos 
ayuden, así lo acordamos con la promoto-
ra, las entradas se orientarán para el equi-
pamiento de la Casa de Maternidad, que es 
un modelo humanista que va en el marco 
de lo que establece nuestra presidenta".

“Decirle a Gaby, que nos vino a pre-
sentar la pelea con causa, sabemos que 
vas a salir bien librada, que te has pre-
parado mucho y que tienes el apoyo de 
todas y todos nosotros”, afirmó el gober-
nador Alejandro Armenta al invitar a las y 
los poblanos a asistir a la Pelea con Cau-
sa que encabezará Gaby “la Bonita” Sán-
chez, el próximo 4 de abril para defender 
por tercera ocasión su título de Plata del 
Consejo Mundial de Box (CMB).

En este sentido, el vocero del Sistema 

Estatal DIF, José de Jesús Castro, señaló 
que la pelea de Gabriela “La Bonita” Sán-
chez, titular de la Secretaría de Deporte 
y Juventud, se trata de un evento con 
causa, donde los fondos recaudados se 
utilicen en la construcción de la Casa de 
Maternidad del SEDIF, un espacio donde 
las mujeres que no cuentan con seguri-
dad social recibirán atención integral y 
para el Centro de Salud Mental.

Por su parte, la Secretaría de Deporte 
y Juventud, Gabriela Sánchez Saavedra 
enfatizó que el deporte es una alternativa 
de cambio y disciplina para la juventud 
poblana, con ello se facilita la reconstruc-
ción del tejido social, con los lineamien-
tos de la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum y bajo la visión humanista del 
gobernador Alejandro Armenta.

Nunca más una casa, un palacio para 
la estancia de un gobernante y sí un lu-
gar digno para las mujeres, niñas, niños y 
adolescentes en nuestro estado afirmó el 
gobernador Alejandro Armenta y asegu-

ró que ninguna acción de gobierno está 
ajena a indicadores sociales o desarrollo 
humano, ya que todo presupuesto debe 
atender pobreza, marginación o vulnera-
bilidad, bajo un enfoque inclusivo de de-
sarrollo, con los lineamientos de la pre-
sidenta de México, Claudia Sheinbaum.

En este contexto, el gobernador de 
Puebla detalló que el Centro de Salud Men-
tal para niñas, niños y adolescentes, el cual 
estará instalado en Casa Puebla será un 
modelo nacional que atenderá a las y los 
jóvenes que requieren atención contra las 
adicciones y tendencias suicidas.

Por su parte, el secretario de Infraes-
tructura, José Manuel Contreras de los 
Santos, informó que la Casa de Materni-
dad tiene el objetivo de otorgar atención 
humana y de calidad, la cual contará con 
24 camas para recuperación, tres qui-
rófanos, sala de urgencias obstétricas, 
unidad de terapia intensiva e Intermedia, 
área de cuidados neonatales y salas para 
labores de parto y recuperación. °REDACCIÓN

El presidente municipal, Pepe Chedraui 
Budib, se reunió con el embajador de Paí-
ses Bajos, Wilfred Mohr, con el objetivo 
de mantener la colaboración de trabajo, 
donde reconoció el liderazgo de la nación 
en temas de sostenibilidad, energías re-
novables y gestión del agua como inspi-
ración para la capital poblana.

A su vez, celebró la alianza entre el 
Gobierno de la Ciudad y Países Bajos 
para crear proyectos de vanguardia con 
el objetivo de tener una ciudad moderna y 
sostenible, así como la posibilidad de que 
la capital poblana sea un ejemplo en pro-
pósitos a favor del medio ambiente.

"Hemos aprendido que Puebla es 
una ciudad que se nutre de la colabo-
ración y, día a día, reafirmamos nuestra 
responsabilidad para construir el cami-
no hacia un futuro sostenible. Somos 
un gobierno de puertas abiertas, que 
reconoce el trabajo en equipo como una 

herramienta esencial para mejorar la 
calidad de vida de nuestras y nuestros 
ciudadanos. 

Vemos un gran potencial en fortalecer 
nuestra relación con los Países Bajos y 
promover no solo practicas sostenibles, 

sino también soluciones innovadoras que 
puedan servir de modelo para otras ciu-
dades de todo el mundo", dijo.

Asimismo, en el Palacio Municipal, 
Wilfred Mohr fue reconocido por el alcal-
de como visitante distinguido.

Se contó con la presencia de Sra. Lia 
Bijnsdorp, fundadora del Centro Holan-
dés en México; Joaquín Espidio Camari-
llo, secretario del Ayuntamiento de Pue-
bla; Julio Huerta Gómez, diputado local; 
Dulce María Ruiz Ramírez, secretaria 
ejecutiva del Ayuntamiento de Puebla y 
Enrique Juárez Vasconcelos, consejero 
jurídico. °REDACCIÓN



9POLÍTICAMARTES.01.04.2025                         @diariopuntual                www.diariopuntual.com

En Puebla se elegirán 
30 nuevos funcionarios 
durante elección del 
Poder Judicial
Puebla, Pue. Puebla, Pue. En Puebla 
el Instituto Nacional Electoral (INE) ini-
ció los trabajos para el Proceso Elec-
toral Extraordinario para la elección de 
diversos cargos del Poder Judicial de 
la Federación (PEEPJF) 2024-2025, 
así como los extraordinarios que deri-
ven del mismo.

En el país se elegirán 881 cargos, 
en Puebla se van a elegir 30 nuevos 
funcionarios judiciales a nivel local, así 
como 31 cargos de nivel federal, las 
campañas durarán 60 días, concluirá 
el próximo 28 de mayo para después 
entrar a un fase de veda electoral du-
rante tres días, para que las votaciones 
se realicen el 1 de junio de este año.

De esto, el consejero electoral Ge-
rardo Sánchez Yanes aseveró que 
existe mucha confusión de cómo se va 
a desarrollar esta elección inédita.

Gerardo Sánchez Yanes, consi-
dero necesario que el INE trabaja en 
difundir el desarrollo de esta elección 
para lograr que los ciudadanos salgan 
a votar, porque a la fecha la gente des-
conoce que va a votar y eso hace que 
desistan de acudir a las urnas.

OBSERVADORES ACREDITADOS
Por su parte el presidente del INE, 
Humberto Arias Alba formalizó la acre-
ditación de quienes solicitaron partici-
par como observadores en la votación 
al Poder Judicial.

Humberto Arias Alba reiteró que 
ahora la entidad poblana estará cen-
trada en la realización de este proceso 
electoral al Poder Judicial, tras haber 
concluido de forma exitosa la elección 
extraordinaria de Venustiano Carran-
za, Chignahuapan, Xiutetelco, y Ayo-
toxco de Guerrero.

Delia Pale Tepetla, vocal de Or-
ganización Electoral del INE precisó 
que  los distritos que tengan  una ma-
yor dispersión geográfica usaran un 
mecanismo especial para poder lle-
var a cabo la organización electoral.

Informó que son más de 4 mil ob-
servadores electorales inscritos en el 
país, en Puebla hoy se dio la aproba-
ción del primer bloque de 48 de los 
477 que fueron inscritos en la Junta 
Local.

Al corte antes del mediodía, se 
tuvo un registro de 567 solicitudes 
recibidas, de estas 49 han tomado el 
curso de capacitación virtual.   

Mencionaron que en breve serán 
abiertas las aplicaciones “Conóceles y 
Aplica tu Voto” para que los ciudada-
nos puedan familiarizarse quienes son 
los candidatos. 

Los poblanos tendrán que elegir 
entre un total de 64 candidatos que 
buscan quedar en 17 magistraturas 
del PJF, de las especialidades, ad-
ministrativa, civil, mixto, penal y de 
trabajo.

Para esta Jornada Electoral se 
instalarán 3 mil 732 casillas para la 
elección de jueces y magistrados a 
nivel federal, de las cuales dos mil 
901 son básicas, 813 contiguas y 18 
especiales. °AURELIA NAVARRO

CECILIA MONZÓN: APLAZAMIENTOS Y ESPERA 
CULMINAN EN JUICIO ORAL ESTE 4 DE ABRIL
Puebla, Pue- Familiares de la activista 
víctima de feminicidio, Cecilia Monzón, 
confirmaron que el juicio contra el autor 
intelectual del crimen, el ex político priis-
ta Javier López se llevará a cabo el 4 de 
abril, es decir, el viernes de esta semana.

 
PRESENCIA DE ACUSADOS
Esa fecha, tanto la defensa de Javier 
López, como la de Silvestre N., el segun-
do de tres implicados en el crimen, ten-
drán que estar presentes en las jornadas 
procesales del juicio por feminicidio de 
Cecilia Monzón.

EXIGENCIA DE JUSTICIA
 Helena Monzón precisó “llevamos casi 3 
años esperando para el juicio por el fe-
minicidio de mi hermana, Cecilia Monzón. 
Este marzo han vuelto a intentarlo todo, 
para suspender indefinidamente. No les 
ha salido”.

Ante esto, Monzón ha pedido que en 
el estado de Puebla se deje de dar más 
dilación al juicio y se cumpla con hacer 
justicia dando una sentencia condenato-
ria de 60 años de prisión para quienes 
fraguaron el asesinato de su hermana.

RETRASOS Y CAMBIO DE FECHA
Dentro de las reflexiones que Helena 
Monzón hizo, marca fechas específicas 
en las que demuestra cómo se ha dado 
el curso judicial.

Siendo el más reciente el fechado 5 
de febrero de este 2025, donde la defen-

sa de Javier N., citó que los tribunales del 
estado no eran competentes para llevar a 
cabo el juicio oral, de ahí que pedía que 
el caso fuera trasladado a los Tribunales 
de Toluca.

HELENA MONZÓN
La fecha original para el juicio era en Pue-
bla el 12 de marzo de este año, pero días 
antes presentaron el cambio de defensa, 
de Silvestre N., quien ha sido identificado 
por la familia como autor material.

Por esta razón, fue que se aplazó la 
fecha pasándola hasta el 4 de abril de 
este año cuando por fin se haga el juicio 
oral por el feminicidio de Cecilia Monzón. 

°AURELIA NAVARRO

PAN Puebla: Marcos Castro 
exige comprobación de 
multas y pasivos financieros
Puebla, Pue- El ex secretario general del Partido Acción 
Nacional (PAN), Marcos Castro Martínez puntualizó que los 
consejeros estatales no pueden exigir que se transparente, 
bajo un supuesto, observaciones por multas de 11 millones 
de pesos atribuido a irregularidades de la administración de 
la ex líder Augusta Díaz de Rivera.

ACLARACIONES DE MARCOS CASTRO
Marcos Castro acotó que todos los temas que se abordaron 
durante el Consejo Estatal que se realizó este domingo en el 
PAN se tendrán que comprobar, en especial sobre el tema que 
involucra los supuestos 11 millones que después de una revi-
sión se concluyó que solo se trataba de 2 millones de pesos.

EXIGENCIA DE COMPROBACIÓN
Marcos Castro precisó que es de suma importancia que el 
órgano Comité Nacional porque “una cosa es el dicho, el 
hecho, que es lo que hay que comprobar (…) no se puede 
responder por una multa cuando el año fiscal terminó en 
diciembre, entra la nueva dirigencia en enero, se tendrá que 
hacer lo propio”. Es importante que, la dirigencia del PAN a 
cargo de Mario Riestra Piña lleve a cabo estas revisiones de 
todos los casos que se presentan en el partido.

RECHAZO A INFORMES FINANCIEROS
Durante el Consejo Estatal se reveló que ante la falta de in-
demnizaciones a extrabajadores estos defendieron sus de-
rechos generando un daño a las finanzas del partido por el 
orden de 2 millones de pesos.
Entre multas y pasivos laborales son alrededor de 11 millo-
nes de pesos los que se tienen que transparentar al haber 
sido gastos de campaña, y carecer comprobantes o regis-
tros del destino de estos recursos.
Por mayoría de votos, los consejeros rechazaron aprobar 
los informes financieros correspondientes al Ejercicio Fiscal 
2024, en la administración de Augusta Díaz de Rivera. De 
este escenario interno del PAN, el dirigente Mario Riestra 
Piña, precisó que las anomalías no fueron solventadas por 
Díaz de Rivera durante el proceso de entrega-recepción que 
se hizo en enero. °AURELIA NAVARRO

Denuncia PRI corrupción en programas 
sociales: Amenazan a beneficiarios 
para votar por jueces de Morena
Puebla, Pue. El dirigente estatal del Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI), 
Néstor Camarillo Medina acusó que be-
neficiarios de los programas sociales de 
Bienestar están siendo obligados por 
empleados de esta dependencia, para 
mantener los apoyos, a votar por jueces y 
magistrados ligados al partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) en 
este proceso electoral del Poder Judicial.

Néstor Camarillo Medina precisó que 
este escenario de corrupción no sólo se 
está presentado en Puebla, sino en todo el 
país, por ello explicó que a partir de que re-
cibió la queja de esta estrategia de corrup-
ción, solicitó una audiencia con delegado 
de los programas de Bienestar en Puebla 
Rodrigo Abdala, para conocer porque se 
están canalizando programas sociales di-
rectamente con Comités Municipales de 
Morena.

Pero, criticó el nivel tan bajo de política 
que se tiene en Puebla ante el aparente 
rechazo de Rodrigo Abdala Dartigues por 
abordar el tema, porque tan sólo en México 
si un senador del PRI u otro partido de opo-
sición busca hablar con un funcionario fe-
deral, éste lo atiende para tratar los temas 
de salud, seguridad, entre otros.

“Hay casos de corrupción, personal liga-
do al delegado de Bienestar están pidiendo 

o recomendado constructoras con recurso 
que es para la gente. Desde aquí denuncia-
mos una estrategia por parte de la delega-
ción de Bienestar, no sólo en Puebla, sino 
a nivel nacional, para que los que están en 
programas los obliguen a votar por sus jue-
ces y magistrados”, dijo el priista.

Agregó Néstor Camarillo Medina que, 
“desde aquí quiero denunciar una cam-
paña orquestada por el Gobierno Federal 
para pones a sus candidatos, principal-
mente en Puebla, hace algunos meses 
en octubre una presidenta municipal me 
dijo que las dependencias federales es-
taba dirigiendo programas directamente 

con Comités Municipales”, dijo Néstor 
Camarillo Medina.  

PRI ES UN PARTIDO VIVO
El Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), sigue vivo al tener 40 presidentes 
municipales, 80 regidores, y casi 300 mil 
votos directos, números con los que re-
chaza que este en proceso de extensión.

Néstor Camarillo Medina explicó que de 
acuerdo al proceso electoral ordinario, el 
PRI tuvo presencia, con candidatos, y en el 
extraordinario postuló a dos perfiles por la 
alianza de facto que se hizo con el Partido 
Acción Nacional (PAN).°AURELIA NAVARRO
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Entrega Omar Muñoz arco techo 
en el preescolar Aquiles Serdán

  LA OBRA FUE REALIZADA 
EN CONJUNTO CON EL 
GOBIERNO DEL ESTADO EN 
BENEFICIO DE LA NIÑEZ DE 
CUAUTLANCINGO

CUAUTLANCINGO, PUE. El Presidente 
Municipal de Cuautlancingo, Omar Mu-
ñoz, inauguró el arco techo del preesco-
lar Aquiles Serdán, ubicado en la junta 
auxiliar de San Lorenzo Almecatla, obra 
que fue ejecutada en conjunto entre el 
Ayuntamiento y el Gobierno del Estado; 
asimismo dio el banderazo de salida de 
la segunda etapa de la obra, en la que 
se construirá una explanada de concreto 
para complementar el domo.

Ante los asistentes, agradeció al Go-
bierno del Estado por el trabajo en favor 
de la niñez del municipio y refirió que la 
institución educativa ha sido de las más 
olvidadas de la zona, por ello era funda-
mental atender sus necesidades, “desde 
hace 9 años cuando era candidato inde-
pendiente, me comentaban que no le ha-
cían caso al jardín de niños por colindar 
con Tlaxcala, por ello para mi gobierno es 

importante y emblemático primero, que 
las y los regidores estén presentes hoy, 
porque en administraciones pasadas no 
había tanta acción de parte de ellos res-
pecto del trabajo que se entregaba”.

“Con el presidente de la junta auxiliar 
se hace también una sinergia que no se 
había visto en gestiones pasadas; esta-
mos de la mano con él y así nos vamos 
a echar los tres años, realizando labor 
hombro a hombro y también con la gente 
de la comunidad”.

El edil sostuvo que con la entrega 
del arco techo se contribuye al presente 
y al futuro, pero sobre todas las cosas a 
la construcción de buenos ciudadanos, 
“que esto quede como un precedente de 
cambio y de transformación y de que va-
mos a estar en contacto directo con todos 
los vecinos de las juntas auxiliares; es el 
cumplimiento también de nuestra palabra 
de que no les vamos a abandonar, ni a 
nuestros ideales ni a la lucha por conser-
var y reconocer los derechos fundamen-
tales de cada ciudadano, sin importar en 
qué parte de nuestro municipio se en-
cuentren porque todos somos Cuautlan-

cingo y vamos a llegar a cada espacio”.
“Estos banderazos de inauguración 

arrancaban tarde en la pasada adminis-
tración y en esta hemos hecho un esfuer-
zo enorme con los especialistas, con el 
secretario de infraestructura y con todo 
el equipo de trabajo, porque 50% es pla-
neación y 50% es ejecución; nosotros 
estamos muy contentos de cumplirle al 
pueblo de San Lorenzo Almecatla y lo 
haremos en cada lugar. Nosotros senti-
mos un cariño genuino con los habitantes 
y por ello todos los días trabajamos con 
mucho empeño; este es el mayor reco-
nocimiento que tenemos para cada lugar 
que complementa nuestra comunidad.”

En su intervención, el titular de la Se-
cretaría de Infraestructura municipal, Luis 
Gilberto Solís Salgado, puntualizó que el 
arco techo es una obra muy noble al ser 
infraestructura educativa, cuyo objetivo 
es contribuir a atacar todos los rezagos 
que se tienen, “hoy se consuma un hecho 
histórico gracias a las gestiones de nues-
tro presidente Omar Muñoz, quien está 
muy comprometido con la educación”.

En el evento estuvieron presentes la 
Presidenta del SMDIF de Cuautlancingo, 
Tere Alfaro; María Guadalupe Cruz Calde-
rón, titular del subsistema DIF de la junta au-
xiliar; los regidores Luz María Ramírez Luna; 
Ana Laura Papaqui Daniel; Yoshi Lira Nava-
rro; Marco Antonio Saucedo Paleta; Hugo 
Raymundo Olea Cabildo; María Graciela 
Ramírez Huerta y Emma Ramírez García.

También el jefe de Educación Sal-
vador González Pérez; la Directora del 
preescolar, Patricia Reboceño Garista; 
la Directora de Educación Preescolar, 
Marlen Guadalupe Reyes Fernández; 
la Jefa de Sector Aracely Andraca y la 
supervisora de la zona 045, María Do-
lores Flores Castillo. °REDACCIÓN

Falsa alarma de bomba 
moviliza a autoridades 
en auditorio de Tehuacán

  Una supuesta amenaza de 
bomba en el auditorio Tamayo 
en Tehuacán, causó moviliza-
ción de las autoridades, sin 
embargo, fue falsa alarma

Tehuacán, Puebla.- La mañana de 
este día se dio una movilización de 
elementos de seguridad pública y po-
licía estatal, así como de elementos 
de protección civil y bomberos, tras 
recibir un reporte al 911 sobre una 
supuesta bomba en el auditorio Ta-
mayo.

 
INSPECCIÓN Y RESULTADO
Según las autoridades, el reporte in-
dicaba la presencia de un artefacto 
explosivo en el lugar. Al llegar, los 
servicios de emergencia realizaron 
una inspección exhaustiva en todo el 
auditorio, sin encontrar ningún objeto 
que pudiera poner en riesgo la vida 
de los ciudadanos. 

Cabe mencionar que en dicho lu-
gar se llevará a cabo un evento de 
lucha libre. °LUZ MARIA ZAYAS

Explosión en Zinacantepec 
causa alarma; investigan 
posible taller de pirotecnia 
clandestino

  Testigos aseguran que no 
sabían que en el lugar se ela-
boraba pirotecnia

Sebastián Zinacantepec, Pue.- La 
noche de este domingo, un fuerte es-
truendo sorprendió a los ciudadanos, 
dejando a algunos con crisis nerviosa. 

Versiones de algunos testigos 
dieron a conocer que no tenían co-
nocimiento de que en el lugar donde 
ocurrieron los hechos pudiera haber 
material para hacer pirotecnia.

 
INVESTIGACIÓN EN CURSO 
Las autoridades se encargarán de 
realizar la investigación correspon-
diente. Al lugar arribaron elementos 
de Protección Civil y personal de la 
Secretaría de la Defensa Nacional. 

Afortunadamente, no hay perso-
nas lesionadas, solamente daños 
materiales al inmueble. °LUZ MARIA ZAYAS

Fortalecen valores y liderazgo en estudiantes de San Andrés Cholula

  Durante la inauguración, la al-
caldesa destacó la importancia de 
apoyar, empoderar y acompañar 
a las juventudes para que logren 
sus metas

San Andrés Cholula, Puebla. – Con el obje-
tivo de fomentar el liderazgo en un entorno 
libre y sano, así como garantizar los dere-

chos de las juventudes sanandreseñas, la 
presidenta municipal, Lupita Cuautle To-
rres, encabezó la activación del programa 
“Juventudes de Resultados: Cambiando el 
Rumbo” en el Bachillerato Justo Sierra de 
San Antonio Cacalotepec.

Durante la inauguración, la alcaldesa 
destacó la importancia de apoyar, empo-
derar y acompañar a las juventudes para 

que logren sus metas, además de abor-
dar temas que impactan directamente en 
su vida. Señaló que su gobierno busca 
que las juventudes sean protagonistas de 
su propio destino y que encuentren en su 
comunidad un espacio de oportunidades 
y crecimiento.

“El camino hacia una vida sana, res-
petuosa y libre de violencia comienza por 
aprender a cuidarte y respetarte a ti mis-
mo”, enfatizó la munícipe.

Por su parte, la titular de la Secretaría 
de Bienestar, Nohemí Azcatl Corté, infor-
mó que la jornada incluyó una activación 
física en la que participaron autoridades 
municipales y la comunidad estudiantil. 
Posteriormente, se llevaron a cabo pláti-
cas sobre el consumo de sustancias no-
civas para la salud, prevención del em-
barazo en adolescentes, enfermedades 
de transmisión sexual, cuidado del medio 
ambiente y violencia física y de género.

El gobierno municipal continúa im-
plementando acciones que contribuyen 
a mejorar las condiciones de vida de las 
familias de San Andrés Cholula, promo-
viendo valores y conciencia en la adoles-
cencia y juventud estudiantil. °REDACCIÓN
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Accidente múltiple 
de motocicletas deja 
varios lesionados en 
Serdán; hay menores 
involucrados

  Entre los lesionados hay me-
nores de edad, por lo que las 
autoridades exhortaron a hacer 
conciencia y utilizar casco y no 
manejar a alta velocidad

Ciudad Serdán, Pue- Inicia la sema-
na con un accidente más en donde se 
ven involucradas tres motocicletas, y 
hay personas lesionadas, incluidos 
menores de edad. Al lugar arribaron 
servicios de emergencia para brin-
dar el apoyo, y los lesionados fueron 
trasladados al hospital para su pronta 
atención.

 
CONSECUENCIAS Y FALTA DE PRECAUCIÓN
 Se tiene conocimiento que uno de los 
conductores no portaba casco. Espe-
remos que este accidente no traiga 
consecuencias graves. Muchas per-
sonas han requerido de 8 a 10 ope-
raciones para lograr recuperarse un 
70%, y difícilmente se logra llegar al 
100%, sin dejar de mencionar que 
muchos pierden la vida. Los hechos 
se registraron sobre la carretera Te-
cajetes-Las Palmas.

A pesar de que las campañas con-
tinúan por parte de las autoridades 
municipales para crear conciencia y 
utilizar el casco, y no manejar a alta 
velocidad, los conductores de moto-
cicletas hacen caso omiso. 

   °LUZ MARIA ZAYAS

Le quitaron a criminales 
videocámaras en calles 
de Tehuacán y Jalpan

SE RETIRARON CÁMARAS 
DE VIDEOVIGILANCIA 
ILEGALES EN TEHUACÁN Y 
JALPAN, UTILIZADAS POR 
GRUPOS DELICTIVOS PARA 
EL "ALCONEO"

Puebla, Pue. Se continúan retirando cá-
maras de videovigilancia instaladas en 
zonas públicas, para favorecer a gru-
pos delictivos. En esta ocasión se iden-
tificaron en Tehuacán y Jalpan, según 
el titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado de Puebla (SSP), 

Francisco Sánchez González. 
El funcionario estatal explicó que se 

realizó un operativo en el municipio de 
Tehuacán, donde se identificó 15 cáma-
ras de vídeo en zonas públicas de gran 
afluencia, mismos que ya fueron retirados. 

"Sobresale el aseguramiento de 15 
cámaras en distintos puntos que eran 
utilizadas como herramienta de video-
vigilancia ilegal, el famoso alconeo, por 
parte de grupos delictivos", mencionó. 

OPERATIVO TAMBIÉN JALPAN
El secretario informó que en la misma re-

gión, pero en el municipio de Jalpan tam-
bién se llevaron a cabo tareas de locali-
zación de cámaras de vigilancia, que no 
tenían relación a la Secretaría de Segu-
ridad Ciudadana de dicho Ayuntamiento. 

"En Jalpan se aseguraron seis cá-
maras más, instaladas en postes de 
Telmex y Comisión Federal de Electri-
cidad", refirió. 

Hasta son tres municipios donde se 
han identificado cámaras de vigilancia 
apócrifas, entre ellos, destaca la Ciudad 
de Puebla, donde la localizó en pleno 
Centro Histórico.  °SILVINO CUATE

Blindarán la Feria y la Semana Santa en Puebla; captarán 7 mil 500 mdp
  Gobierno de Puebla alista me-

didas de seguridad ante la llegada 
masiva de turistas por la Feria y 
Semana Santa, con mil 200 ele-
mentos

Puebla, Pue. Ante la gran afluencia de tu-
ristas que se tiene previsto, por la Feria 
de Puebla, el gobernador, Alejandro Ar-
menta Mier anunció que están analizan-
do fortalecer las medidas de prevención 
y seguridad en los conciertos. Además, 
por la temporada de Semana Santa, se 
destinarán mil 200 elementos. 

Cabe mencionar que en distintas pu-
blicaciones de servicios de viajes, se han 
ofertado hospedaje en la Ciudad de Pue-
bla, por los conciertos internacionales 
que se tienen programados en el Teatro 
del Pueblo, un atractivo de la feria 2025. 

Por esta situación, el mandatario po-
blano informó que su gabinete está ana-
lizando nuevas medidas, en favor de los 
asistentes que está programado recibir. 

"Estamos valorando, porque efectiva-

mente el programa que presenta la feria 
este año, con el mismo costo del boleto, 
es un atractivo muy importante. De he-
cho, tenemos ya información de que va 

a haber turismo nacional, que acuda al 
Puebla durante el mes", mencionó. 

Alejandro Armenta enfatizó que ya se 
tienen mediciones de una ocupación ho-

telera del 95 por ciento, con una derrama 
económica de 7 mil 500 millones de pe-
sos en servicios. 

1,200 ELEMENTOS SE DESPLEGARÁN 
POR SEMANA SANTA
En su intervención, Bernabé López San-
tos, Coordinación General de Protección 
Civil del Estado (Cgpce) informó que, por 
la temporada vacacional, se destinarán 
mil 200 elementos en diferentes zonas de 
gran afluencia. 

Además, dijo que se ha realizado la 
capacitación a 27 representantes de bal-
nearios, para saber actuar en una situa-
ción de emergencia. 

"Esta Coordinación ya ha capacitado 
en materia de Protección Civil a repre-
sentantes de 27 balnearios, y en esta 
temporada vamos a trabajar coordinada-
mente con, bomberos del Estado, SUMA, 
Policía Turística, haciendo un total de 
mil 200 elementos, y estableceremos un 
puesto de mando", dijo. 

            °SILVINO CUATE
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¿El ayuno intermitente 
enciende la pasión? 
Un estudio sugiere 

que aumenta el 
deseo sexual

Para la investigación  
un grupo de ratones 

machos siguió un régimen 
de ayuno intermitente de 24 

horas, alternando entre un 
día de alimentación completa 

y otro en el que solo consu-
mían agua, 

¿cuál fue el resultado?
BY NEWSWEEK EN 

ESPAÑOL / REDACCIÓN
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E
l ayuno intermitente a menudo se asocia con la pérdida de peso, la 
salud metabólica, una mejor función cerebral y la longevidad, pero 
un nuevo estudio sugiere que también aumentaría el deseo sexual.

Los investigadores descubrieron que los ratones machos some-
tidos a ayuno intermitente (AI) a largo plazo mostraron un compor-

tamiento de apareamiento significativamente mayor, lo que potencialmente 
apunta a un nuevo enfoque para tratar la baja libido en humanos.

El estudio fue realizado por un equipo internacional de investigadores del 
Centro Alemán de Enfermedades Neurodegenerativas (DZNE), así como 
de la Universidad de Qingdao de China y la Universidad de Ciencias de la 
Salud y Rehabilitación.

Los resultados del estudio indican que el ayuno disminuye los niveles 
de serotonina en el cerebro, lo que a su vez reduce su efecto inhibidor 
sobre el comportamiento sexual. Inicialmente, la investigación tenía como 
objetivo analizar el impacto del ayuno en las crías de ratones machos, pero 
los científicos hicieron un hallazgo inesperado: los ratones de mayor edad 
que habían ayunado engendraron un número inusualmente alto de crías.

De manera sorprendente, este incremento no estuvo relacionado con 
mejoras en la calidad del esperma ni con cambios en los niveles hormona-
les, sino con un notable aumento en su actividad sexual.

“Descubrir la verdadera causa requirió un poco de investigación. Fi-
nalmente, nos dimos cuenta de que se trataba de un comportamiento: los 
machos que ayunaban tenían significativamente más contactos sexuales 
que los ratones que podían comer libremente “, comentó el investigador 
principal, Dan Ehninger, del DZNE.

EL VÍNCULO ENTRE EL AYUNO INTERMITENTE Y EL 
DESEO SEXUAL: UN EXPERIMENTO EN RATONES
Los ratones machos fueron colocados en un ciclo de ayuno intermitente de 
24 horas, alternando entre un día completo de alimentación y un día comple-
to de solo agua.

Tras varios meses de alojamiento exclusivo para machos, los ejemplares 
se introdujeron en ratones hembra. Los que habían ayunado durante al me-
nos seis meses mostraron una actividad sexual significativamente mayor que 
el grupo control.

El mecanismo biológico clave detrás de este efecto parece ser una dis-
minución de los niveles de serotonina. Este neurotransmisor, que regula el 
estado de ánimo, también inhibe la conducta sexual. Dado que la produc-
ción de serotonina depende del triptófano, un aminoácido obtenido de los 
alimentos, el ayuno provocó una deficiencia, que a su vez redujo los niveles 
de serotonina.

“Estos ratones estaban, por así decirlo, sexualmente desinhibidos; la res-
tricción reguladora habitual estaba disminuida”, dijo Ehninger.

Si bien este estudio examinó específicamente un ciclo estricto de ayuno 
de 24 horas/alimentación de 24 horas, Ehninger reconoció que otros mé-
todos de ayuno, como la alimentación con restricción de tiempo (ayuno de 
16/8, por ejemplo, que consiste en ayunar durante 16 horas y comer ocho 
horas) o la restricción calórica podrían producir resultados similares.

  “No investigamos otros métodos de restricción dietética, como la alimen-
tación restringida en el tiempo y la restricción calórica crónica. Sigue siendo 
una pregunta abierta si estos paradigmas de ayuno alternativos inducirían 
cambios neuroquímicos y conductuales similares”, dijo a Newsweek.

Los investigadores creen que podrían existir mecanismos similares en 
humanos, ya que la serotonina desempeña un papel bien documentado en 
la regulación de la libido. Los antidepresivos como los ISRS, que aumentan 
la serotonina, suelen causar una disminución del deseo sexual como efecto 
secundario, lo que refuerza la relación entre los niveles de serotonina y la 
libido.

“PODRÍA SER UNA TERAPIA PARA EL TRASTORNO
 DEL DESEO SEXUAL HIPOACTIVO”
Ehninger ve un gran potencial para traducir estos hallazgos a la investi-
gación humana, ya que la regulación de la serotonina y su impacto en la 
libido están bien documentados en los seres humanos.

“Los ensayos en humanos representan un siguiente paso lógico y 
oportuno para determinar si el ayuno intermitente puede producir mejoras 
similares en la libido, particularmente en hombres mayores o en indivi-
duos que experimentan una reducción del deseo sexual, como aquellos 
con trastorno del deseo sexual hipoactivo”, sostuvo a Newsweek .

Si bien se necesitan estudios en humanos, Ehninger ve potencial en el 
ayuno como terapia para el trastorno del deseo sexual hipoactivo (TDSH), 
una afección caracterizada por una falta de deseo sexual, particularmente 
en adultos mayores. “El ayuno podría potencialmente servir como un com-

plemento útil a las opciones de tratamiento existentes”, agregó. N
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Cámara de Diputados 
impugnará acuerdo del INE 
que prohíbe a legisladores 

promover la elección judicial
Ricardo Monreal dijo que, al igual que la presidenta Claudia 

Sheinbaum, la Cámara de Diputados impugnará la medida del INE que 
prohíbe al Poder Legislativo promover la elección de personas juzgadoras.

POR: ALEXIS ORTIZ
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L
a Cámara de Diputados seguirá la misma ruta que la 
presidenta Claudia Sheinbaum e impugnará la resolución 
del Instituto Nacional Electoral (INE), con la que se impide 
a legisladores promover la elección judicial del próximo 1 de 
junio.

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política 
de la Cámara de Diputados, anunció que impugnarán la resolución 
que el INE emitió el fin de semana pasado sobre el tema.

“Esta decisión que apenas se tomó en el INE va a recurrirla el presi-
dente de la Mesa Directiva. Le hemos autorizado la mayoría que com-
pone la Cámara de Diputados para que interponga un recurso ante 
el Tribunal Electoral porque creemos que el INE se excedió”, expresó 
Monreal en conferencia de prensa.

Difundir elección judicial no es proselitismo, dice Monreal
El líder de los diputados de Morena explicó que la ley impide que par-
tidos políticos hagan proselitismo y promuevan la reforma judicial, 
pero en su opinión no existe la misma restricción para el Poder Eje-

cutivo o al Poder Legislativo, por lo que presentarán su impugnación 
ante el Tribunal Electoral.

Ricardo Monreal argumentó que el hecho de que la Cámara de 
Diputados y el Senado difundan la elección judicial no significa que 
estén haciendo proselitismo a favor de alguna candidatura. 

“No quiere decir con este tema de difundir hacer proselitismo a un 
candidato o candidata. Es simplemente difundir la elección y en ese 
sentido yo creo que nos asiste la razón”, expresó Monreal.

De esta forma la Cámara de Diputados seguirá la misma ruta que 
la presidenta Claudia Sheinbaum, quien hoy por la mañana anunció 
que impugnará la resolución del INE porque impide también al go-
bierno promover la elección judicial.

También lee | Guía para la elección judicial: cargos que se votarán 
en 2025, fechas clave del proceso y qué se permitirá en campaña

“En cuanto a la difusión del gobierno, el objetivo es promover que 
participe la gente del 1 de junio, no vamos a promover el voto por 
una o por otra persona”, dijo Claudia Sheinbaum en su conferencia 
matutina.




	pag_1
	pag_2
	pag_3
	pag_4
	pag_5
	pag_6
	pag_7
	pag_8
	pag_9
	pag_10
	pag_11
	pag_12
	pag_13
	pag_14
	pag_15
	pag_16

